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【本期要目】 
 

※协会第六届会员代表大会隆重召开 

※协会第六届理事会召开第一次常务理事会 

※齐心协力 攻坚克难 配合新院搬迁工作顺利进行 

※南京脑科医院举行突发环境事件应急演练 

 

 

 

协会第六届会员代表大会隆重召开 

 

5 月 29 日，协会第五届理事会在市公卫应急指挥中心召开第

六届会员代表大会，第五届理事会金福年代会长、韦宁华副会长、

邵蔚副会长、朱一俊副会长、戴洪峰副会长、朱锋副会长和经各

会员单位行政主管部门推荐，第五届理事会审核，同意作为第六

届理事会常务理事、理事候选人的 111 位同志参加大会。市卫计

委庞双进副巡视员出席大会并讲话。 

        2018 年 6 月 12 日 

内部资料 注意保管 
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协会第六届会员代表大会在庄重的国歌声中开幕，大会由第

五届理事会邵蔚副会长主持，邵蔚副会长首先向到会的代表介绍

了出席大会的领导，向莅临指导的市卫计委庞双进副巡视员表示

感谢，感谢各位代表对协会工作的大力支持。 

在随后的会议上，第五届理事会代会长金福年代表协会做《工

作报告》，向与会代表报告了协会过去四年的工作。第五届理事

会在市卫计委的正确领导下，在协会领导班子的主持下，以党的

十八大、十九大精神为引领，坚持以习近平新时代中国特色社会

主义思想为指

导，贯彻落实新

发展理念，在市

卫计委的正确

领导下，以“改

革与发展、指导

与管理并举”为

宗旨，开拓创新，

紧紧围绕“高效保障、安全运行、减支增效、推进发展”这一中

心，大力开展后勤管理创新和后勤服务社会化改革,着力抓好基

建项目、服务保障、创优提升、安全生产、社会化改革、节能减

排等重点工作，不断推进医院基本现代化建设，取得了实实在在

的成绩，为提升医院形象和职工、患者满意度作出了积极贡献。 

在过去的四年中，协会抓好会员单位后勤工作的协调发展，

重点搞好管理和协调，把会员单位紧密联系在一起，提高系统后

勤的凝聚力和战斗力，团结一心，齐心协办，努力做好后勤服务
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保障工作。金福年代会长强调指出，协会将继承和发扬本届理事

会的好传统、好做法，以习近平新时代中国特色社会主义思想为

指导，贯彻落实新发展理念，落实党的十九大提出的“实施健康

中国战略”各项新要求，加强后勤管理研究，持续改进后勤服务

工作，积极开展对标找差活动，降低后勤保障能耗，取得良好的

社会效益和经济效益，促进卫生计生事业更加平衡更加充分发展，

不断增强人民群众的获得感幸福感。 

随后，第五届理事会韦宁华副会长向各位代表报告了第五届

理事会《财务审计报告》，提请会员代表大会审议。 

会上，第五届理事会邵蔚副会长宣读了选举办法和第六届理

事会常务理事、理事候选人名单，会长、副会长、秘书长候选人

名单。到会代表对第六届理事会常务理事、理事及会长、副会长、

秘书长进行了选举，一致通过候选人为第六届理事会的常务理事、

理事及会长、副会长、秘书长。选举产生了第六届理事会毛卫等

148 名常务理事、理事；选举产生了第六届理事会的领导班子：

南京鼓楼医院副院级领导（副局级）韦宁华任会长，市第二医院

副院长邵蔚任副会长兼秘书长，市第一医院副院长朱一俊、南京

脑科医院副院长张丽、市妇幼保健院副院长钟天鹰、市儿童医院

总会计师赵敏、市中医院党委书记虞鹤鸣、市红十字医院副院长

戴洪峰、江宁医院党委书记朱锋、高淳人民医院副院长陈小荣、

中大医院江北院区副院长柳东、南京同仁医院有限公司总经理倪

书华 10 位同志任副会长。 

    会上，第六届理事会韦宁华会长提名第六届理事会顾问，提

请会员代表大会通过。市卫计委庞双进副巡视员、协会老领导冯
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丁、刘东太、金福年、罗宁、高鉴翔六位同志为本届理事会顾问。 

会上，第六届理事会朱一俊副会长作会费标准（草案）决议，

并以无记名投票方式表决通过，第六届理事会会员单位会费标准

为：市属医疗卫计单位及其他会长单位 5000 元/年，区级医疗单

位及民营医疗单位 3000 元/年，企业会员单位 8000 元/年。 

大会应到会会员 148 人，实到会会员 111 人，超过章程规定

的 2/3 以上要求。大会审议通过了第五届理事会工作报告、财务

审计报告和会费标准（草案）决议等内容，选举产生了第六届理

事会的常务理事、理事及会长、副会长、秘书长，聘请了六名顾

问，换届改选大会在市卫计委领导的监督指导下顺利完成。 

会上，新当选会长韦宁华同志作了表态讲话，她以四句话八

个字概括作为新当选会长的想法与心情。一是感谢，感谢市卫计

委领导、协会前任领导、各位会员对协会工作的支持和帮助。二

是信心，有信心带领大家不断提升医院后勤管理工作。三是学习，

当好“学生”，更当好“服务员”。四是展望，努力把南京医院后

勤工作建设为绿色后勤、智慧后勤、规范后勤、平安后勤。 

大会最后，南京市卫计委庞双进副巡视员作了讲话，对第六

届理事会成立表示祝贺，并强调指出：一定要在上级主管部门的

正确领导下，要全面贯彻落实党的十九大提出的“实施健康中国

战略”各项新要求，持续深化医药卫生体制改革，大力发展健康

产业，全面落实以人民为中心的发展思想，精准对接人民群众健

康需求，持续改善医疗服务水平，促进卫计事业更加平衡更加充

分发展，不断增强人民群众的获得感幸福感。对新一届理事会工

作提出了四点要求：一是要深入开展后勤管理改革的学术交流研
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讨活动。二是要建立健全后勤管理工作规范。三是要积极为会员

单位物业管理工作做好服务。四是要协助会员单位提升后勤服务

保障能力。希望新一届理事会的工作做得更有成效，各项工作更

上一层楼，为我市卫计系统后勤工作的全面提升作出新的贡献。 

                                 （管理办公室） 

         

 

协会第六届理事会召开第一次常务理事会议 

 

     5 月 29 日下午，协会在市公卫应急指挥中心召开第六届理

事会第一次常务理事会议，会议由副会长兼秘书长邵蔚主持，第

六届理事会常务理事参会。 

    会上，依据协会章程和上届理事会领导班子意见，邵蔚秘书

长提名管理办公室李跃峰为副秘书长人选，提请常务理事会研究

讨论，经与会人员表决，一致同意李跃峰为第六届理事会副秘书

长。 

    会上，韦宁华会长通报了届期工作规划（2018-2022），新一

届理事会在届期内主要做好五个方面工作：一是规范工作；二是

开拓创新，实实在在为会员单位做事，多开展参观、交流、学术

沙龙等活动；三是协助会员单位提升后勤保障能力；四是加强人

才队伍建设；五是将后勤保障信息化纳入工作安排，提升后勤保

障效率，节能降耗，安全运行。 

                                       （管理办公室） 
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齐心协力 攻坚克难 配合新院搬迁工作顺利进行 

 

南部新城医疗中心（南京市中医院）于 2013 年 11 月奠基，

新医院地上 17 层、地下 2 层，总面积约 31 万平方米。在南部新

城建设管委会领导和指挥下，按照新医院工程进度，目前已进入设备

设施调试阶段，即将启动整体搬迁。 

总务科按照院领导要求，于2017年2月先期进驻工地现场办公。

现场工作人员克服

现场面积大、环境

脏乱差等困难，坚

持每天跑现场，熟

悉新院区每一个角

落；认真参加每周

两次的设计和工程

例会，提出与总务相关的施工及设计上的问题；为了更好的满足新医

院的后勤保障要求，科室工作人员带着家具公司工作人员经常加班至

深夜到现场测量尺寸，研究布局，力争把最合理的方案呈现给全院各

使用部门；科室每月组织班组长、骨干到新院现场召开科务会、专题

会，并深入到工地现场调研进展情况，熟悉了解自己负责的班组设备

设施建设情况，对现场发现的问题、难题集思广益，提出相应的解决

方案。 

随着搬迁节点的临近，科室又制定了一系列计划：一是组织人员

外出考察调研，汲取经验；二是对相关技术人员进行岗前培训，用最

短的时间适应新医院后勤设备的操作要求；三是安排办公家具分批进

场；四是准备医疗、门诊、行政办公用房的验房工作及对医院整体环
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境进行空气检测；五是有序开展各类机电设备设施联调联试工作，对

配电房、物流系统、锅炉与空调系统、污水处理系统、医用氧气系统、

能耗监测管理、智能照明系统进行联调联试，发现问题及时解决，以

保证新院搬迁时医院后勤基础设施的正常运行。 

新医院搬迁是一项“庞大、系统、复杂”的工作，总务科作为医

院的“大管家”，还组建了搬家工作小组、办公家具交付验收小组，

以及工作服、开水炉、绿色植物配置等物资保障综合服务组。兵马未

动粮草先行，总务科全体人员将全力以赴、尽心尽力尽责保证医院整

体搬迁工作的顺利完成。 

                                               (市中医院） 

 

 

 

南京脑科医院举行突发环境事件应急演练 

     

    为了贯彻落实突发环境事件应急预案管理要求，我院领导积

极响应、高度重视，制定了《南京脑科医院突发环境事件应急预

案》，并根据预案组织举办环境应急演练活动。 

    医院成立了环境应急演练指挥部，总指挥为刘宏毅院长，副

总指挥为张丽副院长及姚辉副院长，现场指挥员是总务科吴明琴

科长和保卫科谭泽民科长，策划是总务科钱军。 

    4 月 18 日，环境应急演练指挥部相关成员召开协调会，进行

物资、人员及分工安排。4 月 24 日下午，进行了实战演练。演练

活动包括 5 个工作组，分别为策划组、警戒组、医疗救护组、物

资供应组、专家组，演练前确定各组成员并组织大家进行了会前

沟通、任务布置、现场要求等。 
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    模拟突发事件为：我院污水处理站现场工作人员巡视发现加

氯间突发二氧化氯泄漏，现场有刺鼻气味，漏氯报警仪报警，并

且现场有一名员工因吸入有毒气体晕倒。 

    污水处理站工作人员在发现险情后，紧急报告给我院应急救

援指挥部，应急救援指挥部接到警报后立刻启动应急程序，现场

总指挥电话联系警戒组、医疗救护组、专家组、物资供应组等并

立即就位。  

    由保卫科谭泽民科长指挥警戒组的成员们穿戴防护服、防护

鞋、防护手套，佩戴正

压式呼吸器，赶往事发

现场实施先期应急处置，

进入控制室，关闭二氧

化氯发生器，报告检测

仪数值超标。并将伤员

抬出现场，转移到安全

区域由医疗专家进行急

救。铺设应急水管进入加氯间用大量水冲洗喷淋清洗，开启通风

设备，通风 30 分钟，随后报告现场已无明显二氧化氯刺鼻气味，

疏散受影响的人员。 

    警戒组保卫科谭泽民科长电话向指挥部总指挥汇报，突发环
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境事件已经得到应急处置，事态得到控制。经多方持续努力，事

态完全控制，没有造成人员伤亡或环境污染。 

    演练后，张丽副院长点评：此次演练从信息报送、应急反应、

应急监测、消除污染、抢险救援、医疗救护、治安警戒、现场指

导、后勤保障、善后处置等环节全方位演练了二氧化氯泄露事故

应急处置全过程，场景设定贴近真实，步骤衔接有序，流程严谨。 

    刘宏毅院长指出：要认真贯彻执行习总书记的讲话精神，“金

山银山，不如绿水青山”，遵行国家制定的环保法及各级环保部

门的法律法规，切实保护医院环境，提高职工环保意识。此次演

练体现了以人为本、科

学施训的演练理念，提

高了各部门处置重大

事故的能力，达到了锻

炼队伍、磨合机制的既

定目标。增强了我院员

工的环境突发事件应

急处置意识，提高了应

急能力，查补了应急工作中的短板，检验了各方发生突发事故后

的应急反应能力和联动效率，演练达到了预期的效果。 

                                      （南京脑科医院） 
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